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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырский молодежный центр обновит помещения для творческих пространств 
Таймырский молодежный центр стал победителем краевой субсидии по развитию и 

повышению качества работы муниципального учреждения и жизни населения с проектом 
«Ресурс». На выделенные средства отремонтируют помещения, предназначенные для 
творческих пространств молодежи, а также закупят соответствующее оборудование. 

Согласно графику, работы начались в середине октября текущего года. На сегодняшний 
день подрядная организация заливает полы, штукатурит стены, меняет электропроводку. Как 
отмечает бригадир рабочей группы, работы выполнены уже на 50 % от плана, завершить 
ремонт планируют к середине декабря. 

По итогам проекта будет создано комфортные многофункциональное пространство для 
проведения досуга, обучения, работы и творческого развития. Здесь появятся зоны для 
проведения конференций, коворкинга с оборудованием для проработки своих идей, лекторий, 
проектная лаборатория, где молодые люди смогут создавать свои социально-значимые 
проекты, творческая мастерская, оборудованная для ручного труда, открытые общественные 
пространства, где ребята смогут поиграть как в настольные игры, так и компьютерные. 

Общая стоимость реализации проекта более шести миллионов рублей. Финансирование 
осуществляется из краевого бюджета и части муниципального.    

Пока ведутся ремонтные работы, ребята продолжают заниматься на базе других 
учреждений. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
На улице Матросова появится необычный пешеходный переход 

До конца декабря текущего года в районе дома № 12 на улице Матросова будет 
оборудован проекционный пешеходный переход. Установка оборудования позволит сделать 
заметнее дорожную разметку и пешеходов на этом участке в темное время суток. Работы 
выполнит подрядчик из Красноярска ООО «НК Сервис». 

Особенность проекционного пешеходного перехода — подсветка дороги с помощью 
специально установленных проекторов, которые высвечивают на проезжей части бело-
желтую разметку. На Крайнем Севере, в условиях полярной ночи, такой способ обозначения 
пешеходного перехода сможет обеспечить дорожную безопасность в любое время суток: 
светящаяся «зебра» будет видна даже в самых сложных погодных условиях с расстояния 
более 150 метров. 

 
Региональный оператор по обращению с ТКО запускает новогоднюю акцию для 
физических и юридических лиц 

С 1 ноября по 30 декабря 2022 года у жителей, имеющих задолженность перед 
компанией «РостТех» за услугу «Обращение с ТКО», есть возможность погасить ее без 
оплаты начисленных пени. 

Накопившим задолженность гражданам, необходимо единовременно оплатить долг 
в полном объеме, не оплачивая при этом пени с начисленной суммы. Акция 
не распространяется на пени, подлежащей уплате должником на основании решения суда, 
вступившего в законную силу.  

Для списания пени необходимо подать письменное заявление в офис расчетно-
кассового центра ООО «РостТех» с подтверждением оплаты. Также заявление можно 
направить на адрес электронной почты rkc@rosttech.online, либо через личный кабинет 
на сайте https://lk.rosttech.online. Без заявления списание пени невозможно. 

Получить информацию о задолженности или консультацию по начислениям можно 
в расчетно-кассовом центре регионального оператора (ул. Советская, 31, каб. 303. Часы 
работы: пн., вт., чт. — с 10:00 до 18:00; ср., пт. — с 14:00 до 18:00, перерыв на обед с 13:00 
до 14:00), а также через звонок в call-центр 219-05-05. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

«Норникель» строит геологическую модель Норильского промрайона и Дудинки 
Для наблюдений за температурным состоянием грунтов, прогнозирования их свойств и 

прочностных характеристик в Норильском промышленном районе начались масштабные 
инженерно-геологические изыскания. Специалисты бурят 200-метровые скважины, проводят 
лабораторные исследования, обобщают значительные объемы геологической информации, 
представленные в архивах. Все эти шаги позволят создать 3D-модель геологического 
строения территории ответственности Норильского дивизиона компании «Норникель». 

Первая исследовательская скважина новой сети расположена на Ленинском проспекте, 
откуда поступает информация в диспетчерский пункт центра мониторинга зданий и 
сооружений Заполярного филиала. Это центр жилого массива Центрального района, где с 
середины 70-х годов прошлого века и до начала нового тысячелетия размещалась 
наблюдательная скважина. Ее глубина составляла как раз 200 метров, однако скважина была 
засыпана в результате стройки в начале 2000-х. Вместе с тем накопленные данные о 
температуре грунтов за столь значительный период не были утеряны и будут использованы 
для прогнозирования. 

До конца года «Норникель» планирует пробурить скважины в Дудинке, Кайеркане, 
Оганере и на выезде из города (в районе ГРС-1). А на следующий год компания ставит перед 
собой задачу организовать наблюдательные скважины на ненарушенных антропогенным 
воздействиям территориях (в тундре). 

Всё это позволит создать обширную 3D-модель геологического строения Норильского 
промышленного района, проводить прогнозные расчеты, использовать эти данные для 
обеспечения безопасной эксплуатации зданий и сооружений… 

1-line.ru 
 

«Норникель» в качестве базового сценария развития экономики выбрал «Устойчивый 
палладий» 

При стратегическом планировании, оценке рисков и возможностей, которые могут 
возникнуть в процессе глобального энергоперехода, а также для адаптации к изменению 
климата, компания «Норникель» будет ориентироваться на три сценария развития мировой 
экономики. 

Эксперты металлургического гиганта разработали и представили их на конференции 
сторон Рамочной конвенции ООН об изменениях климата:  

первый сценарий – «Быстрая трансформация» – подразумевает достижение целей 
Парижского соглашения; 

второй – «Устойчивый палладий» – ориентируется на сохранение текущих социально-
экономических и технологических тенденций; 

третий сценарий – «Глобальный рост» – предполагает фактический отказ от усилий по 
сдерживанию изменения климата и дальнейший экономический рост на базе углеводородов, 
преимущественно в развивающихся странах. 

В качестве базового «Норникель» выбрал сценарий «Устойчивый палладий», по 
которому ожидается, что вместе с развитием «зеленой» экономики, традиционные отрасли 
продолжат играть существенную роль. 

«В частности, сохранится большая доля рынка у автомобилей с двигателями 
внутреннего сгорания и, как результат, устойчивый долгосрочный спрос на палладий. Два 
других сценария будут использоваться компанией для стресс-тестирования рисков в связи с 
изменением климата», – пояснили в «Норникеле». 

Сценарии разработали как один из проектов в рамках реализации дорожной карты по 
соответствию TCFD, принятой во исполнение стратегии компании в области экологии и 
изменения климата. 

«Таймырский телеграф» 
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Норильчанин перевёл мошенникам почти 750 тысяч рублей 
Как сообщают в Норильском ОМВД, к ним обратился 27-летний мужчина, который 

сообщил, что перевел большую сумму денег мошенникам. 
Как и в большинстве случаев, потерпевшему позвонил «представитель банка», который 

сообщил, что норильчанин может стать жертвой мошенников. И чтобы избежать этого, ему 
следует получить кредит, а затем перевести деньги на «безопасный счет». Под руководством 
собеседника потерпевший перевёл через банкомат 746 780 рублей. 

Следователями Норильского ОМВД возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество». 

Сотрудники полиции обращаются к гражданам с убедительной просьбой не поддаваться 
на уловки мошенников. Не сообщайте свои персональные данные в телефонном режиме и 
посредством различных мессенджеров. Не принимайте во внимание слова незнакомцев, 
даже если обратный номер телефона будет совпадать с номером горячей линии вашего 
банка, современные технологии могут позволить злоумышленникам подменить номер. 
Уточняйте всю информацию только при личном обращении в банк или в полиции. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярцы прислали почти 1,5 тысячи вопросов на прямую линию с Александром 
Уссом 

В Красноярске пройдет прямая линия с губернатором края Александром Уссом. Жители 
региона уже прислали на нее около 1,5 тыс. вопросов и они продолжают поступать. 

Ответы на них глава Красноярского края даст сегодня, 17 ноября. Посмотреть прямой 
эфир можно будет с 17:00 на телеканалах «Енисей» и ОРТ. Трансляция также будет вестись 
в группах социальных сетей «ОК» и «ВК» телеканала, в группе правительства Красноярского 
края в «ОК» и «ВКонтакте». 

«Наиболее часто жителей края интересуют темы, связанные со сферой ЖКХ, 
социальной поддержки, здравоохранения, помощи семьям участникам СВО, качества 
автодорог и работы общественного транспорта, ремонта и строительства объектов 
в территориях, работы муниципальных органов власти и многое другое», — отметили в пресс-
службе управления губернатора. 

Прием заявок продолжится сегодня вплоть до окончания прямого эфира. Задать вопрос 
можно любым удобным способом: по телефону +7-800-707-7744, по электронной почте 
vopros@enisey.tv или с помощью формы. Кроме того, специально к прямой линии Центр 
управления регионом разработал чат-бот в телеграме @voprostut_bot, который принимает 
вопросы. 

Вопросы, которые не войдут в эфир прямой линии, будут переданы профильным 
министерствам и ведомствам. Всем заявителям, оставившим свои контактные данные, будут 
даны ответы. 

newslab 
 

Счетная палата: экологические проблемы Красноярского края решить не удалось 
Счетная палата Красноярского края направила заключение о реализации региональных 

экологических проектов по нацпроекту «Экология» в 2021 году в Заксобрание и 
правительство. Похвастаться в этом направлении региону нечем. 

«Экспертно-аналитическое мероприятие» проводилось летом 2022 года на основе 
анализа общедоступных источников и ответов на запросы Счетной палаты. Проверялось, как 
вели работу в сфере экологии органы исполнительной власти. 

Отчет начинается с характеристики природоохранной обстановки в крае – это все те же 
печальные цифры. 

Первое место в России по объемам выбросов в атмосферу, третье – по образованию 
отходов производства и потребления, восьмое – по сбросу загрязненных сточных вод. 
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Уровень загрязнения воздуха в 6 городах был «очень высоким», хотя и несколько 
снизился в сравнении с 2019 годом. Основные загрязнители – промышленные предприятия, 
включая ГРЭС. Качество воды страдает тоже. Снижался запас древесины – а площади 
погибших и вырубленных насаждений в 2021 году превысили 61%. По объемам незаконной 
рубки лесов в 2021 году край стал вторым в стране. (Но третьим – по лесовосстановлению). 
Количество образуемых отходов выросло за год более чем на 37%. 

В процессе работы по нацпроекту «Экология» правительство реализует региональные 
экологические проекты – всего 5 с 2021 года. 

Это «Чистый воздух», «Комплексная система обращения с ТКО», «Сохранение лесов», 
«Чистая страна» и «Сохранение уникальных водных объектов». 

Нормативная база и система управления по ним сформированы, хотя есть и недостатки. 
А вот финансовых ресурсов для достижения целевых указателей недостаточно. При этом на 
два проекта деньги вообще не выделялись. 

Счетная палата подробно охарактеризовала работу власти по каждому из проектов – и 
сделала неутешительные выводы. 

«В целом реализация региональных проектов НП «Экология» не оказала существенного 
влияния на решение экологических проблем края», – говорится в заключении, хотя есть 
небольшая «положительная динамика». 

Кардинального снижения уровня загрязнения воздуха в крупных промышленных центрах 
не зафиксировано, комплексная система обращения с ТКО, которая создавала бы условия 
для утилизации отходов, не сформирована. Реализация проектов «Чистая страна» и 
«Сохранение уникальных водных объектов», по которым требуется ликвидировать свалки и 
накопленный природе вред, «не осуществляется». 

Отчасти причина того, что проблемы не решаются, – бездействие федеральных органов 
власти. К примеру, Федеральной службой по надзору в сфере природопользования так и не 
установлены квоты выбросов, поэтому комплексные планы мероприятий по их снижению 
актуализировать невозможно. Недостатки аудиторы выявили и в системе управления, и в 
межведомственном взаимодействии. 

Так что все мероприятия, которые делаются в крае, – это «частичное решение 
накопленных ранее проблем в области экологической безопасности и защиты окружающей 
среды». 

Счетная палата дает свои рекомендации, как исправить ситуацию. К примеру, это 
разработка законов, которые установят порядок мониторинга реализации нацпроектов (с 
экономическим стимулированием бизнеса, который будет внедрять природоохранные 
технологии), и увеличение финансирования за счет краевого бюджета. 

Министерство экологии края должно обеспечить постоянный контроль за тем, чтобы 
промышленные предприятия выполняли обязательства по снижению выбросов. Кроме того, 
аудиторы рекомендуют подготовить обращение в правительство России, чтобы ускорить 
принятие решений о включении в эксперимент по квотированию выбросов в малых городах 
края с очень высоким уровнем загрязнения воздуха. 

Заключение Счетной палаты направлено в ЗС, в правительство Красноярского края, 
минэко и минлесхоз. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин поддержал предложение по расширению внесудебного банкротства 
Президент России Владимир Путин поддержал предложение Минэкономразвития по 

расширению внесудебного банкротства и призвал уделить особое внимание пенсионерам и 
семьям с детьми, передает РИА Новости. 

Инициатива ведомства предполагает распространение процедуры на пенсионеров и на 
граждан, в отношении которых более семи лет осуществляется принудительное взыскание. 
Также было предложено расширить диапазон долга, минимальную планку понизить с 50 до 25 
тысяч рублей, а максимальную поднять с 500 тысяч до одного миллиона. 
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«Согласен полностью и прошу вас, действительно, уделить особое внимание 
людям старшего возраста, пенсионерам. И ваши предложения — увеличить верхнюю планку, 
понизить — нижнюю, сроки сократить. Тоже поддерживаю полностью», — сказал Путин главе 
Минэкономразвития Максиму Решетникову в ходе совещания с членами правительства. 

Ранее президент России потребовал запретить банкам «пить кровь» из пенсионеров. Он 
заявил, что практику финансовых учреждений, в рамках которой они выдают небольшие 
кредиты, а затем взыскивают с них долги, следует прекратить. 

Лента.ру 
 

Мобилизованные и их семьи смогут пожаловаться на "Госуслугах" на задержки выплат 
На портале Госуслуг открыта форма обратной связи по мерам поддержки 

мобилизованных, сообщает пресс-служба Минцифры. 
"Если военнослужащие или их родственники вовремя не получают положенные меры 

поддержки, сообщить об этом можно через Госуслуги. Принимаются обращения по поводу как 
федеральных, так и региональных выплат и льгот", - говорится в сообщении. 

Обратиться могут мобилизованные, добровольцы, военнослужащие по контракту, 
демобилизованные и члены семей военнослужащих. 

Минцифры обещает переправить жалобу в профильное ведомство, где его рассмотрят в 
течение семи дней. 

В конце октября премьер-министр Михаил Мишустин сообщал, что ведется мониторинг 
того, как осуществляются выплаты мобилизованным. В рамках рабочей группы 
Координационного совета этим занимается Минфин совместно с Минобороны. 

INTERFAX.RU 
 

Замглавы Минтруда: по итогам 2022 года рост зарплаты ожидается на уровне 11,6% 
По итогам 2022 г. размер номинальной заработной платы в России в среднем увеличится 

на 11,6%. Такой прогноз был сделан в Минтруде страны. Соответствующее заявление 
замглавы ведомства Елены Мухтияровой на генеральном совете Федерации независимых 
профсоюзов России передает РИА Новости. 

Мухтияровой было отмечено, что такой показатель говорит о более медленном росте 
зарплат по сравнению с уровнем инфляции в стране. При этом в министерстве признают, что 
уровень заработной платы является важным вопросом. 

Накануне глава Минтруда Антон Котяков рассказал, что по итогам 2022 г. зарплаты 
жителей России вырастут в абсолютном значении, но инфляцию их рост сможет превысить 
только в 2023 г. Таким образом он отреагировал на заявление президента России Владимира 
Путина, что заработные платы должны расти быстрее, чем цены. 

При этом глава государства выразил уверенность, что инфляция в России уже в начале 
2023 г. должна упасть до 5% или ниже. В 2022 г., по оценкам Центрального банка, рост 
цен составит 12-13%, а в 2023 г. — снизится до 5-7%. 

fbm.ru 
 

Виноваты бедность и неравенство: с 1990 года русских в мире стало меньше на 22 млн 
Число русских на Земле уменьшилось до 124,5 млн человек, сообщает канал 

«Равенство» со ссылкой на данные Росстата и исследования доцента Государственного 
института русского языка Александра Арефьева. 

«Русский народ составляет лишь 1,6% населения Земли. Для сравнения: при СССР в 
1990 г. русских по национальности было 146,6 млн. чел., или 2,8% населения планеты», – 
пишет эксперт. 

Население РФ к 01.09.2022 г. уменьшилось до 146,54 млн человек, следует из переписи 
на октябрь 2021 г. и последующего естественного и миграционного прироста. Русских стало 
109,3 млн человек, или 74,6% населения, следует из динамики рождаемости, смертности и 
миграции русских регионов РФ (где титульной нации более 80%). 
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Это на 1,7 млн русских меньше, чем по переписи 2010 г., когда их было 111 млн 
(77,7%). Впрочем, естественная убыль за 12 лет была больше – 3,9 млн русских, но на 1,7 
млн ее компенсировал Крым, а еще 0,49 млн – приток русских с Украины. 

Численность русских в 2022 г., млн человек: Всего в мире - 124,5. Россия (1 сент. 2022 г.) 
– 109,3. Украина – 5,2. Казахстан – 2,98. Белоруссия – 0,69. Др. республики быв. СССР – 2,73. 
Дальнее зарубежье – 3,5 

По сравнению с 1990 г., когда русских в России было 120,4 млн (81,5%), к сентябрю 2022 
г. их стало меньше на 11,1 млн человек. Так, за период 1990-2002 г. смертность превысила 
рождаемость в русских регионах на 8,71 млн человек, миграционный прирост был 4,69 млн. 
Общая убыль в итоге – 4,02 млн человек. Это близко к убыли русского населения России в 
период между 1990 г. и переписью 2002 гг., которая составила 4,5 млн человек. 

Между переписями 2002 и 2010 гг. русских стало меньше на 4,87 млн человек. Это 
примерно совпадает с естественной убылью населения русских регионов (4,92 млн человек). 

Поскольку в десятые года миграция была сходной, можно предположить, что в период с 
2010 по 2022 г. убыль русских также совпадает с убылью населения русских регионов. Она 
составила 3,89 млн человек. 

Умирает населения относительно больше, чем могло, из-за старения, низкого качества 
жизни, проблем с доступом к качественной профилактике и лечению заболеваний, а также 
образа жизни (стресс, вредные привычки). 

Мало рожают детей также из-за комплекса причин, основной из которых являются низкий 
уровень доходов. Кроме того, негативный эффект оказывает навязанные потребительские 
модели поведения и демографическая яма 90-х – тогда из-за спада рождаемости на свет 
появилось мало детей, которым сейчас время становиться родителями. 

Таким образом, главной и всеобъемлющей причиной вымирания русских был и остается 
низкий уровень жизни и вызвавшее его неравенство. Русский народ рос, когда он мог 
трудиться и созидать ради будущих поколений. Условия, когда 1% населения захватили 59% 
национальных богатств, а большинство населения вынуждено ради простого выживании 
обслуживать интересы этого 1% и консервироваться в бедности, не позволяют с оптимизмом 
смотреть в будущее. 

Если вымирание русского народа не остановить, в России его станет меньше 100 млн 
уже к 2043 г., следует из среднего прогноза ООН. А к 2065 г. русских будет менее 1% 
населения мира, или в 3 раза меньше, чем при СССР. 

«Новые Известия» 
 

Госдума хочет переподчинить муниципальные школы и детсады регионам 
Поправки в закон «Об образовании» внес в нижнюю палату парламента 341 депутат 

Госдумы, по которым все муниципальные школы и детсады могут перейти в подчинение 
регионам. Депутаты предлагают наделить органы власти субъектов правом распространять 
свои полномочия в сфере образования в том числе на муниципальные образовательные 
учреждения, для этого ст. 8 закона дополняется ч. 2.1, в которой оговаривается, что 
перераспределение будет касаться полномочий, перечисленных в ч. 1 ст. 9 этого же закона. К 
ним относятся вопросы общедоступного и бесплатного дошкольного, среднего общего и 
дополнительного образования. 

В пояснительной записке к законопроекту уточняется, что он направлен на 
совершенствование управления образованием, что будет способствовать «созданию единого 
образовательного пространства» в России. Авторы отмечают, что сейчас между 
муниципалитетами даже в одном субъекте наблюдается отсутствие однородности качества 
образования и необходимой степени единства в регулировании важных вопросов. 
Сложившаяся длинная цепочка управления с концентрацией влияния на низовом уровне 
снижает управляемость системы образования, уверены авторы документа. Также в документе 
отмечается, что перераспределение полномочий повысит прозрачность системы 
финансирования, учитывая дотационность муниципалитетов. 

Вице-спикер Госдумы Петр Толстой в своем Telegram-канале подчеркнул, что 
законопроект лишь предоставляет регионам такую возможность, но не обязывает 
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распространять свои полномочия на муниципальные учреждения. Первый зампред 
комитета Госдумы по просвещению Яна Лантратова пояснила «Ведомостям», что нельзя 
одномоментно передать полномочия в сфере образования на уровень субъекта, это связано 
с многими моментами, финансовыми и организационными, в том числе с переводом кадров. 
В Самарской области с 2017 г. в рамках пилотного проекта все школы за пределами Самары 
и Тольятти уже были переведены в ведение субъекта и по результатам эксперимента эти 
школы показали лучшие результаты, нежели муниципальные, говорит она. 

Во время правительственного часа в Госдуме с участием министра просвещения России 
Сергея Кравцова спикер нижней палаты парламента Вячеслав Володин коснулся внесенного 
законопроекта и отметил, что сейчас просвещение и школы находятся не на федеральном 
уровне «и даже не на региональном». «А муниципальный уровень очень разный. Есть 
областные центры, где есть возможность развивать школы. А есть районы, сельские районы. 
У нас в сельских районах 56% школ из почти 40 000», – сказал Володин. Он отметил, что 
сейчас многое сделано для того, чтобы контент формировался в рамках единых стандартов. 
Спикер выразил надежду, что до конца года депутаты выйдут на принятие этого проекта, а 
потом будут изучать правоприменительную практику – «кто из руководителей регионов 
реализует это положение», как это будет сделано и как скажется на образовании. 

Дискуссия по поводу перевода ответственности за сферу образования на уровень 
субъектов идет уже почти 10 лет, первый этап был еще в 2000-х гг., когда зарплату педагогов 
перевели на региональный уровень, пояснил заместитель председателя Общероссийского 
профсоюза образования Михаил Авдеенко. По словам эксперта, аналогичный процесс 
несколько лет назад был завершен в системе здравоохранения, но масштабы работы в 
сфере образования потребуют больших усилий от субъектов и государства, считает 
Авдеенко. «С нашей точки зрения, сделан правильный шаг, но главное – как он будет 
реализовываться субъектами. Вероятно, процесс будет непростым, поскольку часть средств 
муниципалитетов идет по линии системы образования», – говорит он. 

Оргсекретарь профсоюза «Учитель» Ольга Мирясова отметила, что в документе много 
говорится о едином образовательном пространстве, но не понятно, что меняется. «Школы и 
так очень сильно включены в вертикаль управления, и подчиненность большого значения не 
имеет. Сейчас много муниципальных школ, но по факту директора исполняют все 
распоряжения региональных департаментов или управлений образования», – отмечает 
эксперт. По ее словам, в части финансирования школы также в основном получают средства 
из региональных бюджетов. 

Ведомости 
 

6. Разное 
 

Россия добилась успеха не грабежом, а трудом 
В свое время фан-клуб Егора Гайдара и других младореформаторов очень любил 

публично мазать черной краской советское прошлое. Большинство россиян прекрасно 
понимало, что там было и плохое, и хорошее. При этом заявления наших либералов о 
темном тоталитарном беспросветном прошлом справедливо вызывали у людей резко 
негативную реакцию. Ведь по факту они означали, что свои жизни и судьбы бывшие 
советские люди, большинство из которых честно работали и воевали за СССР, прожили зря. 

Теперь ситуация повторяется. Патриотизм, конечно, главный тренд 2022 года. Но мы 
часто слышим, что последние 30 лет были временем позора и зависимости от Запада. 
Думаю, стоит разоблачить этот фейк, а то ведь тоже получается, что жизни и судьбы 
современных россиян были прожиты зря. Современная Российская Федерация точно не хуже 
ушедшего Советского Союза. С моей точки зрения, во многих отношениях даже значительно 
лучше. 

В 90-е годы действительно было мало хорошего. Гиперинфляция, расстрел парламента, 
бандитизм, чеченская война и идеология агрессивного космополитизма, которая была 
основой ряда сейчас немного подзабытых олигархических группировок – «Мост», «Менатеп» 
и т. д. Слово «патриотизм» было почти ругательным. Однако ситуация принципиально 
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изменилась 31 декабря 1999 года – с приходом Путина. Он вернул идеологию 
патриотизма в официальное поле. Президент России заявил о непрерывности российской 
истории, что подразумевает уважительное отношение и к советскому прошлому, и к 
досоветскому. День Победы 9 мая – по-прежнему наш главный праздник. 

Ни о какой колониальной зависимости от Запада речи нет. Суверенная демократия, если 
кто забыл. При этом в Россию пришли с инвестициями мировые компании первой руки. 
Сделки ТНК-BP и Лукойл – ConocoPhillips, значительная часть российской сотовой связи и 
интернета созданы на иностранные деньги. В отличие от времен Бориса Ельцина, Россия не 
прогнулась ни по одному принципиальному вопросу. Достаточно вспомнить как долго и 
тяжело шли переговоры по ВТО или по ценам на газ по экспортным поставкам с Китаем. 

Ну и, наверное, самый показательный пример – Джордж Сорос и Связьинвест». В 2001 
году известный биржевой спекулянт попытался конвертировать свою долю в 
телекоммуникационном холдинге в принадлежащие государству через «Связьинвест» пакеты 
акций телекоммуникационных компаний. Бумаги были относительно ликвидными, и их можно 
было продать на ожившем после дефолта 1998 года фондовом рынке. Если бы идея Сороса 
была реализована, то государство потеряло бы контроль над отраслью, в том числе над 
дальней связью – Ростелеком. Считается, что против последнего жестко выступали 
спецслужбы. Сорос заплатил за 25% плюс одна акция телекоммуникационного холдинга 
много больше 1 млрд долларов. В 2004 году Сорос продал свою компанию Mustcom Ltd, 
единственный актив которой – блокирующий пакет акций ОАО «Связьинвест», сумма сделки 
составила 625 млн долларов. Возможно, именно по результатам этой сделки господин Сорос 
так нежно «любит» Россию. 

Путин не стал пересматривать итоги приватизации. Он заставил олигархов не воровать, 
а платить налоги и выводить прибыль через дивиденды, с которых тоже платить налоги. В 
результате экономического рывка за первые два путинских президентских срока 2000-2008 
годов уровень ВВП и промышленного производства превысил советский уровень, была 
решена проблема внешних долгов, Россия получила инвестиционный рейтинг. Капитализация 
Газпрома превысила 300 млрд долларов, «Роснефти» – 100 млрд долларов, данные 
российские фишки вошли в рейтинги ведущих мировых компаний. Накопленные финансовые 
резервы казны позволили без особых проблем пройти мировой финансовый кризис Lehman 
Brothers 2008-2009 годов. В результате Россия в 2013 году по размеру ВВП, взвешенному по 
паритету покупательской способности, стала первой экономикой Европы, обойдя Германию. В 
долларах за время Путина ВВП России увеличился в шесть раз. Сейчас размер ВВП России 
превышает советский уровень более чем на 30%. 

Конечно, много для успеха России сделала власть. Были созданы рыночные институты, 
ведущие российские холдинги перешли на международные стандарты финансовой 
отчетности, запущены национальные проекты и программа импортозамещения. По итогам 
2020 года впервые в новейшей истории России экспорт сельхозпродукции превысил импорт и 
достиг рекордных 30 млрд долларов. Политика ресурсного национализма вернула природную 
ренту в казну. Снижен корпоративный налог на прибыль, введена плоская шкала НДФЛ – 13-
15%. И многое, еще очень многое другое. 

Однако главная заслуга в национальном успехе России принадлежит российскому 
народу. Чтобы быть кузнецом своего счастья, надо сначала построить кузницу. Мы, россияне, 
пахали, как немцы и японцы после Второй мировой войны и примерно за аналогичный срок 
отстроили успешную и зажиточную страну. Нам есть чем гордиться. Мы успешная нация, 
добившаяся своего успеха не грабежом колоний, а трудом и талантом. Из стран СНГ близкий 
результат смогли показать только Азербайджан и Казахстан. Кто-то скажет, что главной 
причиной успеха является нефть. Однако на исламских форумах можно прочитать, что Аллах 
дает нефть только тем народам, которых особенно любит. Это, конечно, шутка, но в каждой 
шутке только доля шутки. 

Пора забыть привычки горбачевской перестройки и прекратить поливать грязью наше 
прошлое, в том числе и советское, и современное. А то получается, что последние 
десятилетия пошли коту под хвост. Мы все патриоты России. И мы должны не только любить, 
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но и уважать свою страну. Особенно если уважать есть за что. Иначе нас в мире никто 
уважать не будет. 

Взгляд 
 
Про текущую ситуацию 

Почему Путин нас всех предал? Почему нас слили? Что произошло в ООН с 
голосованием о репарациях Украине? Почему США, Европа и даже их кровавый сукин клоун 
заорали о мире и поражении России? Почему они все заорали именно в ноябре? 

Давайте разбираться. 
Во-первых, сейчас, как ни странно, ноябрь. Ноябрь, дети, это последний месяц осени, 

месяц накануне декабря, первого месяца зимы. Запомните, это очень важно. 
Во-вторых, экспедиционный корпус русской армии ведёт боевые действия на новых 

территориях России, прирастив Россию четырьмя новыми регионами. Осознайте это, 
пожалуйста. 

В-третьих, США, как рабовладелец остальных 55+ стран западной коалиции, ценой 
государственного терроризма в виде подрыва веток газопровода «Северный поток», ввода 
12000+ экономических санкций, ценой опустошения многолетних запасов вооружений, ценой 
небывалого и недопустимого для репутации дефолта по западным государственным бумагам 
ценой 300 млрд долларов, ценой прямой финансовой помощи украинскому биореактору в 
размере годового военного бюджета России, ценой сотни тысяч смертей украинских 
туземцев, наёмников, специалистов частных военных компаний и своих кадровых военных 
«отпускников», ценой вскрытия всей своей системы сбора информации, разведки, управления 
полем боя, ценой десятилетиями выкормленной в России и странах СНГ «оппозиции», ценой 
вскрытия всех основных агентов влияния в структуре российского общества — этой 
колоссальной ценой США и Запад в целом смогли продержаться до ключевого для 
демократов ноября — при этом их любимый и десятилетиями вскормленный нацистский 
биореактор находится в состоянии энергетического инфаркта накануне неизбежной зимы, при 
этом ограбленная и разорённая Европа находится накануне сумасшедших счетов за всё, весь 
Запад находится накануне резкого падения уровня жизни. 

И эту убийственную цену Запад уже заплатил. Это их прямые потери. 
Что же приобрела Россия? 
Бесценный опыт. Мы поняли, чего стоят наши генералы и элитные военные части, какая 

у нас пехота и авиация, какие у нас ракеты и артиллерия, насколько эффективна наша 
пропаганда, мы поняли, чего стоят наши инженеры и волонтёры, мы поняли, насколько 
сильна наша экономика, насколько сильны мы, что единственная Россия может одна не 
просто противостоять 55+ странам Запада, но освобождать территории и получать 
колоссальную поддержку главных стран планеты. 

Напоминаю, это мы присоединили новые территории, это у нас экономика стабильна на 
фоне грабежа наших накоплений и 12000 санкций, это у нас освещены и обогреты города и 
посёлки, это у нас полки ломятся от товаров и продуктов, это наш рубль устойчив, это у нас 
строятся новые дороги, научные центры, ледоколы, ядерные реакторы, космодром и 
осваивается Арктика. Это Кремль решает, когда добивать энергетику нацистского 
биореактора и куда направлять продовольствие и удобрения. И вот теперь нам продают это 
как наше поражение? Именно в ноябре, накануне зимы? Да вы смеётесь, что ли? Именно так. 

Нам изо всех сил вталкивают в головы уныние. Нам изо всех сил вталкивают в головы, 
что мы слабые. Нам изо всех сил вталкивают в души, что мы неталантливые и неуспешные. И 
это на фоне перенапряжения сил всего Запада — накануне зимы и экономического шторма 
2023-го. Наши конструкторские бюро работают круглосуточно, наши заводы военной 
продукции вышли на полную мощность, наши контрразведчики вскрывают целые сети 
иноагентов и агентов влияния, впервые за 100 лет очищается наша культура и 
интеллигенция, наша молодёжь патриотичнее поколений «успеха и сытости» — и эта новая 
Россия только-только раскочегаривается, со всеми проблемами и косяками выходит из 
состояния спячки — думаете, Запад этого не видит? 
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Увидеть проснувшуюся новую злую Россию зимой? Увидеть поднявшуюся дубину 
народного гнева — в 2023 году? Этот кошмар им снится со времён Наполеона и Гитлера. 
Именно поэтому они так торопятся: «Сдайтесь! Сдайтесь немедленно! Сдайтесь, пока мы 
можем продать вам уныние!» 

Когда по итогам русско-японской войны графу Витте начали предлагать подписать 
капитуляцию, он удивился и спросил, находятся ли японские войска под Москвой. Александр 
Первый ответил молчанием на мольбы о мире сидевшего в сожжённой Москве Наполеона, 
хозяина тогдашнего мира. 

Зиму русский экспедиционный корпус встречает на освобождённых новых территориях. 
Вот и вся цена воплям Запада. Им очень страшно. Мы сокрушили всех безумцев Запада, 
рвавшихся к мировому господству. 

Мы — гаранты справедливости на этой планете. Мы — цивилизация справедливости. 
Именно поэтому мы побеждаем. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.11.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60,35 ▲ 0, 04 

EUR 62,67  ▲ 0, 04 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


